

## §

**A Munich.** — Munich est la ville des arts en Allemagne. Moissi est revenu, après deux ans de détention de guerre et d'internement en Suisse, avec la croix de fer et une voix plus agréable qu'auparavant.

Un nouveau prophète de la musique : Pfitzner, qui ne plaisait pas avant la guerre, est maintenant, avec Strauss, le représentant de la musique allemande.

Il a composé *Palestrina*, que l'on joue chaque soir dans une vingtaine de villes.

L'exposition du Palais de Cristal est toujours l'événement des étés allemands. On y a fait des recettes fantastiques, les nouveaux riches ayant besoin d'acquérir des tableaux et des statues pour meubler les nouveaux palais construits pour eux.

On y vit surtout des choses d'aspect cossu, avec beaucoup de cliquant, de tape à l'œil, beaucoup de marbre (le bronze est requisitionné pour les usines de guerre).

Ne croyez pas qu'il y ait eu dans cet engouement quelque chose d'intellectuel. Dans l'exposition de livres qui est annexée à celle des œuvres d'art ou soi-disant telles, il n'a été vendu qu'un seul petit volume d'un mark quatre-vingts.

## §

**Rebaptême de navires allemands.** — Presque tous les anciens navires allemands qui font maintenant partie de la marine américaine ont été rebaptisés. Ceci a été décidé pour éviter l'ennui aux marins de porter sur leur béret des noms tels que « Kaiser-Wilhelm-II ». Les navires dont les noms ont été changés sont :

- « Vaterland » devient « Leviathan ».
- « Konprinzessin-Cecilie » — « Mount-Vernon ».
- « Kaiser-Wilhelm-II » — « Agamemnon ».
- « Amerika » — « America ».
- « Hamburg » — « Powhatan ».
- « Grosser-Kurfürst » — « Aeolus ».
- « Koenig-Wilhelm-II » — « Madawaska ».
- « Neckar » — « Antigone ».
- « Rhein » — « Susquehanna ».
- « Princess-Irene » — « Pocahontas ».
- « Friedrich-der-Grdsse » — « Huron ».
- « Barbarossa » — « Mercury ».

Le « George-Washington », le « President-Lincoln » et le « President-Grant » conservent leur nom.

## §

**Bon pour le service !** — Le *New Statesman* rapporte cette scène qui se serait passée à Berlin à la réunion d'un conseil de révision.

Entre une recrue. Le Président de la Commission à cette recrue :

— Que diable prétendez-vous avoir ? De l'asthme ? Impossible de respirer ? Racaille ! Notre Hindenburg est asthmatique. Bon pour le service ! Marche !